



Quinta ola pega duro con subvariantes de ómicron

Contagios. Reportan más de 84 mil casos nuevos; dejaron la escuela 627 mil alumnos de preescolar y 507 mil de primaria

BLANCA VALADEZ Y ALMA PAOLA WONG
CIUDAD DE MÉXICO

Los últimos dos años, Silvia Aguilar, de 63, se ha resguardado en casa, se ha vacunado cuatro veces contra el covid-19 y sigue siendo en extremo cuidadosa. Por eso, cuando en abril pasado el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, declaró al covid como una epidemia, Silvia pensó que permanecería invicta ante la enfermedad, pero hace dos semanas se contagió.

Es tan contagiosa esta quinta ola que el esposo de Silvia también se infectó; para su suerte, no pasó a mayores. “Pienso que las vacunas sí nos han ayudado. Mis síntomas fueron leves. Estoy casi recuperada”.

Silvia cuenta a MILENIO que en los últimos días se han multiplicados los contagios en su congregación. Una familia, al parecer, se contagió en un velorio. “Son personas de escasos recursos, imposible que vayan a un hospital, menos a uno privado”.

En México, las autoridades sanitarias no han declarado oficial-

mente la quinta ola de contagios, pese a que el incremento de casos coincide con el ingreso de los nuevos linajes de ómicron: las variantes BA.4 y BA.5, causantes de infecciones masivas en China, Sudáfrica y Estados Unidos.

Aunque a escala nacional la ocupación de camas generales y con ventilador se mantiene en 6 y 2 por ciento, respectivamente,

personas sin seguridad social dicen que prefieren quedarse en casa, pues no saben adónde ir.

Tal es el caso de Laura Rangel, madre soltera de dos hijas con tres vacunas y un contagio en la primera ola, quien pensaba que el covid-19 era cosa del pasado.

Desde hace 15 días necesita de un tanque de oxígeno que le prestaron. Varios días perdió el habla, pues su pulmón izquierdo está a punto del colapso por las lesiones del primer contagio y la reinfección.

Relata que acudió a atenderse al hospital público Bienestar, en la alcaldía Álvaro Obregón. “Lo acaban de remodelar, se ve nuevo, espectacular. Pero nos dijeron que no tenían material”.

México reportó esta semana más de 84 mil 500 casos nuevos de covid-19, 66 por ciento más que la anterior, siendo las subvariantes BA.2, BA.4, BA.5 y la BA.2.12.1 de ómicron las causantes de este aumento, pues evaden más la protección inmunológica de las vacunas, aseguró la Organización Panamericana de la Salud.

No volvieron

Un análisis realizado por la organización México Evalúa y la Escuela de Gobierno y Transformación Pública del Instituto Tecnológico de Monterrey advierte que más de medio millón de estudiantes dejaron de asistir a la escuela tras la pandemia.

Entre los ciclos 2019-2020 y 2020-2021, la mayor caída en la matrícula se presentó en preescolar, con 13 por ciento, lo que significa que 627 mil 229 menores no se inscribieron; educación media superior, con 7 por ciento y 366 mil 954 jóvenes que no se volvieron a matricular; primaria, con 4 por ciento y 507 mil 845.

Secundaria reportó una baja de 3 por ciento, con 168 mil 595 jóvenes, mientras que el nivel superior informó de 1 por ciento y 51 mil 941 alumnos. —

